
『秋の運動会を終えて』
校長 千 石 正 巳

９月１２日（土）６時１５分、小野寺PTA会長さん、中野・阿部PT
A副会長さんらと運動会実施を告げる煙火を見上げました。練習に汗を
流した暑い日々とは打って変わり肌寒い中での開始となりましたが、グ
ラウンド狭しと競技したり演技したりする子ども達の頑張りや喜びなど
を体いっぱいに表現した姿を、吉村教育長さんをはじめとする来賓の皆
様、ご家族並びに地域の皆様に見ていただくことができ、大変うれしく
思います。また、PTA役員・保護者の皆様には前日準備から当日の役
員、片付けまでご協力いただきまして改めてお礼申し上げます。

例年ですと、遠足や運動会を終えると、集団での行動を通して、様々なことを身に付け「１
年生、小学生らしくなってきたね。」などと話していますが、今年は「秋の運動会」。６名の
１年生は、みんなすっかり立派になっていました。
「行事で育つ」「行事で育てる」と学校ではよく言われます。
本校でも同様です。2年生以上の児童も学年が上がるにつれ、前年度までの経験を活かし、

活動がダイナミックになって更に広がりや深みが出ていました。また、6年生は最後というこ
ともあり、強い思いも伝わってきました。閉会式を終えた後の子ども達のやりきった達成感を
感じる表情は、先生方への次の活力になったところです。この運動会が38名の子ども達の成
長の一助となったと強く感じています。
桜山への遠足も２５日（金）終了しました。次は、マラソン記録会、学習発表会へと続きま

す。さらなる成長のためにも、対コロナの工夫を行い，行事で育てていきたいと考えています。

新型コロナウイルスのため延期となっていた、第１回目の学校運営協議会を９月１６日
（木）に行いました。元学校評議員から本田幸永会長さん・星野サチ子さん・堀川勝之さ
ん、PTAから小野寺修一さん・中野善隆さん・阿部一也さん、教育委員会から坂下恵一
さんのご出席をいただき、学校から３名の計１０名での会議となりました。
主にこれまでの経緯、子ども達の学習並びに生活の状況と様子、学校・家庭・社会の役

割等についてご説明し、委員さんらからは、中１ギャップへの対応や挨拶などコミュニケ
ーション能力の指導等についてご指摘をいただいたところです。

次回は１２月末を予定しておりますが、保護者・地域の皆様におかれましても、ご意見
ご質問等があれば、いつでもご連絡いただきますようお願いいたします。

△全校リレー △ＰＴＡ５色つなひき △よさこいソーラン

△高学年運命走 △波状玉入れ

△中学年運命走 △低学年運命走 △１年生徒競走

ＰＴＡの活動として毎年ご協力いただいている廃品回収を、今
年も行います。この収益は、児童の活動補助として有効に活用さ
せていただいております。保護者・地域の皆様のご協力をお願い
いたします。

○日時 令和２年１０月２４日（土）雨天も実施
回収作業 ８：３０～１２：００（予定）
廃品供出 ８：００～９：００

○回収物 古紙及び鉄類
○回収場所 ①あけぼのコミュニティセンター駐車場広場（あけぼの方面の方）

①北新小学校玄関前（北新地区の方）
★詳しくは、別紙のお知らせをご覧下さい。



全国学力・学習状況調査
児童質問紙の結果から

新型コロナウイルス感染症のため、今年度は全国一斉の学力・学習調査は実施されず、
独自に６年生対象の調査を行いました。児童質問紙（アンケート）では学校での授業につ
いての他に、家庭での過ごし方に関わる内容もありますので、結果の一部をお知らせいた
します。６年生だけでなく他の学年のご家庭の皆さんも家庭教育のご参考にしてください。

（結果は学年の平均値です。）
○朝食を毎日食べている……………………………「どちらかといえば食べている」
○毎日、同じくらいの時刻に寝ている……………「どちらかといえば寝ている」
○毎日、同じくらいの時刻に起きている…………「どちらかといえば起きている」
○家の人と学校での出来事について話をする……「どちらかといえば話をしている」
○家の人と進路などの将来のことについて話
をすることがある…………………………………「あまり話さない」

○携帯電話やスマートフォンの使い方につい
て、家の人と約束したことを守っている………「あまり守っていない」

○テレビを観る時間やゲームをする時間など
のルールを家の人と決めている…………………「あまりしていない」

○普段、一日あたりどれくらいの時間、テレ
ビやビデオ、ＤＶＤを見たり、聞いたりす
るか。………………………………………………「３時間以上、４時間より少ない」

○普段、一日あたりどれくらいの時間、テレ
ビゲームをするか。………………………………「２時間以上、３時間より少ない」

○自分にはよいところがあると思う。……………「どちらかといえば当てはまる」
○将来の夢や目標を持っている。…………………「当てはまる」
○ものごとを最後までやり遂げて、うれしか
ったことがある。…………………………………「当てはまる」

○人が困っているときは、進んで助けている。…「どちらかといえば当てはまる」
○いじめは、どんな理由があってもいけない
ことだと思う。……………………………………「当てはまる」

○人の役に立つ人間になりたいと思う……………「どちらかといえば当てはまる」
○家で、自分で計画を立てて勉強している。……「どちらかといえばしている」
○学校の授業時間以外に、普段、一日当たり
どれくらいの時間、勉強するか。………………「１時間以上、２時間より少ない」

○土曜日や日曜日など学校が休みの日に、１
日あたりどれくらいの時間、勉強するか。……「１時間以上、２時間より少ない」

○学校の授業時間以外に、普段、１日当たり
どれくらいの時間、読書するか。………………「１０分以上、３０分より少ない」

登校前の検温を！
周囲では、感染の情報がなく収まっているかのようにも見え

ますが、それは対策をきちんとしているからとも言えます。
学校で毎朝登校時に検温を行っておりますが、せっかく登校

しても体調が悪かったり、熱が高かったりすると下校させるこ
とになってしまいます。これから寒くなる季節を迎え風邪も引
きやすくなりますので、家庭での検温を欠かさずお願いいたし
ます。（子ども達の話では、最近家で検温してきているのは３割ぐらいでした。）

桜山で遠足 稲刈り体験

運動会同様、本来なら春に行っていた遠 ９月２９日に高学年の稲刈り体験が行
足を９月２５日に桜山公園で行いました。 われました。西日向の松本さんに教えて
現地までは学年毎の距離を歩き、その後は いただいた稲の刈り方をしっかり守り、
学年の枠を越えて、虫取りやおにごっこな およそ１時間真剣に収穫をしました。農
どをして過ごしました。少し肌寒い日でし 村青年部のみなさんをはじめ多くの方々
たが、学校を離れ楽しい１日となりました。 のご協力に感謝申し上げます。

１日（木）全校朝会 交通安全日 ２１日（水）振興会サークル研修
放課後教室 （５時間授業）

５日（月）研修日 読書週間（～１１月１日）
中学年校外学習 アウトリーチ（低）

８日（木）放課後教室、戸外清掃 ２２日（木）学校教育指導訪問
９日（金）児童委員会 ２３日（金）秋の健康診断

マラソン記録会 ２４日（土）ＰＴＡ廃品回収
１２日（月）縦割り班結成集会 ２６日（月）研修日
１４日（水）校内特別支援委員会 ２７日（火）クラブ

ＰＴＡ運営委員会 ２８日（水）児童委員会
１５日（木）交通安全日 教育委員学校訪問

集団下校訓練 ２９日（木）放課後教室
１６日（金）児童総会 ３０日（金）サクラ苗木植樹（６年）

マナビイ文庫入替 人権教室（低）

帰宅時刻が変わります
日没時刻がだんだん早くなってきました。それにともない帰宅時刻が下記のように

変更になります。また、交通ルール、外出時のルールなど、再度、各ご家庭でもご指
導下さい。
１０月、２月～４月…午後５時
１１月～１月…午後４時
５月～９月…午後６時

１０月の生活目標

「進んで仕事をしよう」


